

BOLSA DE VALORES	DÓLAR	EURO	TIIIE 28	UDI	CENTENARIO	Indicadores económicos y financieros
42,531.07 ▲ 0.08%	\$12.5500	\$16.2056	4.3360%	4.930809	\$24,700	18 y 19

# Negocios

FINANZAS+ECONOMÍA



## TENDRÁ UN MAYOR MERCADO CON REFORMA

La reforma de telecomunicaciones permitirá a firmas como Telefonía aumentar su participación de mercado, al reducir el poder monopólico de los jugadores que poseen más del 50%, dijo el presidente Ejecutivo de la firma en México, Francisco Gil Díaz.

La Razón | Viernes 22.03.2013

negocios@razon.com.mx Tel. 5260-6001

## Generarán incentivos al crédito

# Reforma financiera es la siguiente: Luis Videgaray

**EL TITULAR** de Hacienda indicó que se debe ampliar la oferta de financiamiento, principalmente a las pequeñas empresas

Por Aura Hernández >  
aura.hernandez@razon.com.mx

En las próximas semanas se presentará una reforma en materia financiera cuyo objetivo es ampliar la oferta de crédito, principalmente para las micro, pequeñas y medianas empresas, adelantó Luis Videgaray, secretario de Hacienda.

Al participar en el "Bloomberg Mexico Economic Summit", el funcionario indicó que el país tiene una de las bancas más sólidas del mundo, sin embargo ésta no presta lo suficiente.

"El crédito bancario al sector privado no bancario es de apenas 26 por ciento del Producto Interno Bruto, mientras que en Brasil es de más del 50 por ciento y en Chile es casi del 100 por ciento", destacó.

En su opinión, lo anterior se vuelve "dramático" si se añade el poco acceso al crédito que tienen las micro, pequeñas y medianas empresas para la formación de capital fijo. "Tenemos que hacer algo para lograr ampliar el crédito bancario, por eso se está trabajando y se presentará en las próximas semanas una iniciativa de diversas reformas en materia financiera", explicó Videgaray.

El secretario no abundó en qué contendrá la reforma, pero aclaró que no se buscará impulsar el crédito por decreto sino a través de la generación de mejores condiciones estructurales, y un ambiente normativo propicio que permita por ejemplo tener mayores garantías.

Mauro Leos, analista de calificación soberana para México de Moody's, aseguró que las presiones no funcionan para impulsar el acceso al crédito.

Lo fundamental es que haya incentivos y mecanismos que conduzcan estas acciones de impulso al crédito, particularmente en nichos como las Pymes.

Aunque aceptó que no será un reto fácil porque actualmente México está claramente rezagado en materia de pro-



Luis Videgaray  
Secretario de Hacienda  
y Crédito Público

“Que contribuya a la solidez del sistema, a mejorar la capacidad regulatoria, pero con el objetivo fundamental de ampliar el crédito”

EL RESPONSABLE de la política económica, en el "Bloomberg Mexico Economic Summit".



Alejandro Valenzuela  
Presidente de Grupo Financiero Banorte

“Las medidas que puedan encauzar el financiamiento van a ser detonadores en la actividad económica de México”



Mauro Leos  
Analista de calificación soberana de México de Moody's

“Las presiones no funcionan bien porque cuando alguien se siente presionado puede reaccionar de manera adversa”

**3.5**

**POR CIENTO** es el estimado de crecimiento oficial para 2013

**26**

**POR CIENTO** del PIB es el nivel de crédito en México

fundación financiera, si se compara con otros países de América Latina.

"Dependiendo de cómo se diseñe esta reforma va a tener un resultado favorable en varios frentes", concluyó Leos.

Por su parte, Alejandro Valenzuela, presidente de Grupo Financiero Banorte, declaró que una reforma de este tipo sirve mucho, pero serviría más si se hace en conjunto con una modificación al sistema judicial.

"Es muy importante que cuando un crédito no sale bien por la razón que sea, se pueda ejecutar una resolución judicial con mucha prontitud, porque de esa forma podemos liberar los recursos que se destinaron a ese préstamo", resaltó.

## Autoridad mantendrá el tipo de cambio flexible

**LAS AUTORIDADES** mantendrán la política de tipo de cambio flexible porque éste ha demostrado que es útil para preservar la estabilidad macroeconómica. De acuerdo a Luis Videgaray, secretario de Hacienda, la flexibilidad de la moneda mexicana, es decir, permitir que el nivel sea determinado

por los mercados y no por la autoridad monetaria, es una herramienta que ayuda a absorber choques externos que de alguna u otra manera podrían trasladarse a la economía real. **Yes que** existen riesgos asociados a la situación de Europa y los problemas fiscales en EU.

"Continuaremos con una política cambiaria de libre determinación por parte del mercado", reiteró el secretario. **A lo que** añadió que las intervenciones de la Comisión de Cambios serán con reglas establecidas y únicamente con el objetivo de moderar las variaciones abruptas de un día para otro.